



RÉTROSPECTIVE



ANNÉE 2023

LES GRANDS PROJETS



DÉBUT DES TRAVAUX DU SIÈGE COMMUNAUTAIRE

Les travaux de rénovation du bâtiment administratif de l'ancienne entreprise AGFA Gevaert à Pont-à-Marcq ont démarré le 20 février. Celui-ci deviendra le siège administratif de Pévèle Carembault. La rénovation du bâtiment a pour objectifs d'en améliorer la performance énergétique, de réduire les coûts d'exploitation et de regrouper les agents dans un lieu unique. La réfection complète des 3 700m² a démarré par une déconstruction de l'existant, l'installation de menuiseries et d'isolation extérieures et l'installation de briques de parement émaillées. Le chantier sera livré en mars. Le coût du projet est de 5 millions d'€ HT dont 2 millions de subvention du département, de la Région, et de l'Etat.



INAUGURATION TERRABÛNDO

Terrabundo, nouvel **espace de rencontres, de bureaux d'entreprises et de coworking au service de l'économie circulaire** a été inauguré le 29 juin. Cette « Terre d'abondance » de 1 500 m² regroupe des bureaux, des espaces de coworking, des salles de réunion, une salle de créativité, un espace événementiel, un amphithéâtre, une cafétéria... **Le bâtiment est un lieu écoconçu à partir de matériaux biosourcés** comme du bois, de la paille régionale, des briques de terre crue... Chaque matériau utilisé peut être entièrement recyclé ou réutilisé.



ZONE D'ACTIVITÉ AGFA

Suite à un Appel à Manifestation d'Intérêt, Pévèle Carembault a retenu 16 entreprises qui s'installeront sur le site et travailleront sur le nouveau projet, tourné vers la qualité alimentaire et environnementale. Parallèlement, elle a lancé les études permettant d'engager la phase opérationnelle du projet de requalification de l'ancienne usine AGFA. Au total, l'installation des entreprises représente un **potentiel de 650 emplois à l'échelle du site**.



LE SCHÉMA CYCLABLE

Dans le cadre de son schéma cyclable, Pévèle Carembault a expérimenté à Pont-à-Marcq une piste cyclable en Stonegom, un matériau composé de 30% de semelles de baskets et 70% de pierre de lave et de résine. Le revêtement permet une économie de production de 37% de CO₂ par rapport au bitume. Il a un pouvoir drainant multiplié par 5 ; ce qui améliore la gestion des eaux pluviales. Il est réparable et recyclable à l'infini. Parallèlement, en 2023, **14 aménagements cyclables** ont été réalisés sur le reste du territoire.



LE PLAN D'ALIMENTATION TERRITORIAL

Pévèle Carembault a proposé un accompagnement des communes sur la rédaction du cahier des charges pour leur marché de restauration scolaire et des ateliers à destination du personnel de cantine sur des sujets variés : menus végétariens et légumineuses, gaspillage alimentaire, accompagnement sur le temps de repas. 31 communes sont intéressées pour valoriser la production locale à travers le projet de cuisine centrale.

De nombreuses animations ont également été réalisées grâce aux 14 associations retenues suite à l'appel à projets « Initiatives comestibles » et aux journées thématiques dans les accueils de loisirs du territoire.



NATURE ÉPATANTE

Après 2 années de réalisation de l'Atlas de la biodiversité, Pévèle Carembault a organisé une grande fête familiale dans la forêt domaniale de Phalempin pour faire découvrir aux petits et grands les trésors de la nature.

1 500 personnes étaient présentes et ont pu participer aux animations et ateliers proposés par Pévèle Carembault et les partenaires associatifs.

UN TERRITOIRE EN TRANSITION ÉCOLOGIQUE



34 initiations au compostage ont été organisées sur le territoire. **920 composteurs** en bois ont été offerts. Ils sont une des solutions pour réduire la quantité de déchets verts et alimentaires.



Dans le cadre de ses opérations de maintenance et de sobriété énergétique, Pevèle Carembault a procédé au **remplacement des projecteurs** éclairant l'Aréna Pevèle Carembault à Orchies par des appareils de **technologie LED**.



L'édition 2022 du salon éco a réuni 900 habitants autour des questions de **construction et/ou rénovation** toujours plus vertueuses pour l'environnement.



Afin de préserver et encourager à une gestion durable de la ressource en eau, Pevèle Carembault a offert **220 récupérateurs d'eau de pluie** au même nombre de foyers. Les bénéficiaires ont dû participer à une conférence sur l'eau et la biodiversité.



Afin d'accompagner les changements induits par le nouveau schéma de collecte, Pevèle Carembault a mis en place des outils de communication. Pour toute question, n'hésitez pas à télécharger l'application mobile sur pevelecarembault.fr/mon-quotidien/gestion-des-dechets



3 100 arbres et arbustes ont été plantés par 13 communes à l'occasion de la Journée de l'Arbre. A côté du Chant de l'eau, les habitants ont participé à la plantation d'une mini forêt.

UN TERRITOIRE CONNECTÉ



Les habitants ont pu bénéficier d'une aide de **200€ pour l'achat d'un vélo neuf** et de maximum **100€** pour l'installation d'un kit d'électrification. Pevèle Carembault a débloqué **75 000€ pour cette aide**.



6 329 personnes, dont 1 589 collégiens et lycéens, sont venues s'initier au pilotage de drone, à la réalité virtuelle, à la programmation et à la robotique lors du salon Robotik 6.0, du 16 au 19 novembre 2023 dans l'Aréna Pevèle Carembault.



250 personnes ont assisté aux réunions publiques thématiques du **Plan Local d'Urbanisme intercommunal**.

Continuez à apporter vos contributions sur : concertation.plui.pevelecarembault.fr

UNE TERRE D'ENTREPRENEURS



Pevèle Carembault s'est engagée **dans le programme européen Interreg Circular Economy Office** pour contribuer à structurer une filière locale de réemploi de mobilier de bureaux.

C'est avec des entreprises comme Duriez Agencement, Vitinsert, ou encore le lycée professionnel Charlotte Perriand qui forme des professionnels du bois et de l'agencement et avec le centre technique national de la filière bois et agencement (FCBA) que Pevèle Carembault va travailler.

UN TERRITOIRE FAMILIAL



Plus de **3 000 seniors**, âgés de 65 ans et plus, ont assisté à un show de chants et de danses autour des comédies musicales à l'occasion de la **Semaine Bleue**.



10 000 repas sont livrés chaque mois par le service portage de repas. Ce service s'adresse à tous les habitants de plus de 65 ans et aux personnes en situation de handicap.



Pévèle Carembault met en place les **accueils de loisirs** pendant les petites vacances (près de 3 000 enfants) et grandes vacances (8 658 inscriptions) et le **Relais Petite Enfance** (1 000 familles accompagnées) dans les communes du territoire. Elle organise également les **mercredis récréatifs** (1 646 enfants) et le **Soda's Club** pour les ados.

UNE CAMPAGNE VIVANTE



5 000 supporters étaient réunis lors des deux matchs du Basket Club d'Orchies offerts par Pévèle Carembault pour soutenir l'équipe à deux pas de la Pro B.



Les travaux de rénovation du chantier de l'Ermitage en forêt domaniale de Phalempin ont été inaugurés. Ils ont coûté **104 470 €** et ont été cofinancés par Pévèle Carembault (42,5%), le Département du Nord (37,5%) et l'Office national des forêts (20%).



Le **nouveau parking** du cinéma Le Foyer à Thumeries a été inauguré. Le montant des travaux s'élève à **190 000 euros HT**. Ce chantier est cofinancé par Pévèle Carembault, la commune de Thumeries et le Centre national du cinéma et de l'image animée.



Pévèle Carembault **soutient les structures culturelles et sportives** : écoles de musique, harmonies, les amis de la musique, les cinémas de Thumeries et de Templeuve-en-Pévèle et les Rencontres Culturelles Pévèle Carembault, le BCO, le Volley Ball Club...

MAIS AUSSI ...

170€ d'aide pour passer le brevet d'aptitude aux fonctions d'animateur (BAFA).

5 ou 5,50 € pour le ciné pass.

20 € de chèque musique pour l'inscription d'un jeune de moins de 19 ans dans 1 école de musique et 20 € supplémentaires pour l'inscription dans 1 harmonie.

emploi.pevelecarembault.fr : le site emploi pour retrouver les offres du territoire.

Nouvelle activité TOTEMUS
tourisme.pevelecarembault.fr

1 offre Flexipev'ailes, de transport à la demande pour rejoindre rapidement les gares, pris en charge par Pévèle Carembault.

EN 2024, LES 10 ANS DE PÉVÈLE CAREMBAULT

Plusieurs dates à retenir pour fêter les 10 ans de Pévèle Carembault.

- **Jeu**di 18 janvier | 19h : vœux institutionnels à Camphin-en-Carembault
- **Samedi 16 mars** : festival des cultures urbaines à l'Aréna Pévèle Carembault à Orchies
- **Samedi 14 avril 19h** : événement de clôture « Les Médiathèques vous régaleront »
- **Dimanche 7 avril** : Paris-Roubaix – lieu à définir
- **Mai** : mai à vélo
- **Vendredi 17 mai** : étape des 4 jours de Dunkerque – Av du Général de Gaulle à Pont-à-Marcq
- **Du 21 au 30 mai** : semaine de l'économie pévèloise – Terrabūndo à Ennevelin
- **Samedi 29 juin** : inauguration du siège Pévèle Carembault et 1^{ères} démolitions AGFA
- **Juillet** : grand événement des accueils de loisirs
- **Octobre** : semaine bleue



Les 10 ans de Pévèle Carembault
28 septembre
Institut de Genech